
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT

École à L’Orée-des-Bois

Le mardi 27 septembre 2022 – 19 h

École à l’Orée-des-Bois

Étaient présents :

Mme Nicole Frédérick Mme Maude Baillargeon

M. David Morand Mme Stéphanie Bouchard

Mme Marie-Dominique Lessard Mme Lee-Ann Béland Kilbride

Mme Maude Perry-Melançon Mme Mélanie Fauteux-Fagiolo

Mme Manon Trudelle Mme Stéphanie Paradis

Mme Mélanie Guillemette

Étaient absents :

Aucun absent

1. Ouverture de la rencontre

Mme Frédérick souhaite la bienvenue à tous les membres et fait les présentations.

1.1 Consignation des présences et vérification du quorum

Le quorum est atteint. La rencontre peut débuter à 19h00.

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour

L’ordre du jour est adopté tel que présenté.

Proposé par : Mme Perry-Melançon

Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 01/10/22

3. Adoption du procès-verbal du 7 juin 2022

Mme Frédérick propose aux membres présents lors de la rencontre du 7 juin d’adopter le

procès-verbal. Celui-ci est adopté tel que présenté.

Proposé par : M. Morand



Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 02/10/22

4. Suivis au procès-verbal du 7 juin 2022

Aucun suivi

5. Questions du public

M. Morand demande à quel moment la passerelle au bout de la rue des Camarades sera

disponible pour que les enfants puissent l’utiliser. Mme Nicole Frédérick tentera d’en

apprendre davantage.

6. Élection d’un président (e)

Mme Frédérick ouvre la période de mise en candidature. M. Morand propose Mme

Baillargeon qui accepte la proposition. Étant la seule proposition, il n’y a pas d’élection et

elle est élue à l’unanimité au poste de présidente.

7. Élection d’un vice-président (e)

Mme Nicole Frédérick ouvre la période de mise en candidature pour le poste de

vice-président. Mme Guillemette propose M. Morand. Étant la seule proposition, il n’y a

pas d’élection et il est élu à l’unanimité au poste de vice-président.

8. Élection d’un secrétaire (e)

Mme Baillargeon demande si une personne souhaite faire le secrétariat. Puisqu’il n’y a

personne qui se manifeste, Mme Frédérick assumera le rôle de secrétaire conjointement

avec Mme Stéphanie Bouchard qui sera responsable de noter le nom des personnes qui

proposent l’adoption des points.

9. Dénonciation d’intérêt

Mme Baillargeon demande aux membres parents de remplir le formulaire de dénonciation

d’intérêts qui pourraient les mettre en conflit par rapport à leur rôle au sein du conseil

d’établissement.

10. Formation obligatoire pour les nouveaux membres du CÉ

Mme Frédérick présente aux nouveaux membres la formation obligatoire à réaliser.

11. Nomination des représentants de la communauté

Mme Baillargeon mentionne que nous n’avions pas de représentant de la communauté.

Aucun membre de la communauté ne s’est présenté ou n’a été sollicité à ce titre.



Décision :

12. Adoption des règles de régie interne

Mme Frédérick présente les grandes lignes des règles de régie interne. Il est proposé

d’adopter le document avec une modification : enlever le 2e paragraphe du point 3.3.2 car il

concernait les rencontres en virtuel. Cela n’est plus possible depuis la fin du décret

ministériel.

Proposé par : Mme Guillemette

Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 03/10/22

13. Calendrier des rencontres du conseil d’établissement 2022-2023

Mme Frédérick présente le calendrier des rencontres et il est proposé d'adopter le

calendrier tel que présenté.

Proposé par : Mme Trudelle
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 04/10/22

14. Approbation des sorties et activités scolaires

Mme Frédérick présente les propositions des sorties et des activités scolaires prévues pour

l’année 2022-2023. D’autres pourraient venir plus tard dans l’année. Elle rappelle aussi que

ces dernières sont entièrement financées par des mesures ministérielles. Il est proposé

d’approuver le document tel que présenté.

Proposé par : Mme Fauteux-Fagiolo
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 05/10/22

15. Plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence

Mme Frédérick présente le Plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence. Il est
proposé d’adopter le document tel que présenté.

Proposé par : Mme Bouchard
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 06/10/22

16. Rapport annuel CÉ 2021-2022

Mme Maude Baillargeon, présidente sortante, présente le Rapport annuel CÉ 2021-2022. Il
est proposé d’adopter le document tel que présenté.



Proposé par : Mme Guillemette
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 07/10/22

17. Fonctionnement du service de garde (frais p.6)

Mme Manon Trudelle présente le fonctionnement du service de garde en lien avec les frais

chargés aux parents. Elle présente les encadrements pour les montants à charger aux

parents pour les élèves sporadiques. Il est proposé d’augmenter le tarif pour les journées

pédagogiques à 14,60$ pour s’arrimer aux tarifs chargés dans les écoles de Val-Bélair.

Proposé par : M. Morand
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 08/10/22

Mme Trudelle présente les frais actuels pour les retards pour les parents qui arrivent après

17 h 45. Il est proposé d’augmenter les frais à 10$ du quart d’heure entamé et 15$ pour les

fois subséquentes.

Proposé par : Mme Bouchard

Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 09/10/22

Au prochain conseil d’établissement, Mme Trudelle présentera le document des journées

pédagogiques.

Information :

18. Nouvelles de l’école

● Mme Nicole Frédérick mentionne que le début d’année se passe très bien.

● Mme Nicole Frédérick informe les membres qu’une demande de construction sera

faite au Ministère de l’Éducation au 30 septembre 2022 en prévision de

l’augmentation de la clientèle dans les prochaines années. Le projet prévoit la

construction d’un pavillon supplémentaire (20 locaux + 1 gymnase double) à notre

école. Ce pavillon permettrait d’accueillir nos élèves de 5e et 6e années. Cette

demande est faite conjointement avec celle d’agrandir l’école L’Odyssée afin de

pouvoir y accueillir des élèves de première à cinquième secondaire. Nous aurons la

réponse du ministère au mois de juin-juillet 2023.

● Mme Nicole Frédérick mentionne aux membres du conseil que l’utilisation des

micro-ondes au service de garde peut être problématique et nomme les différents



enjeux liés à cette situation : temps nécessaire pour les éducatrices pour réchauffer

les plats, le manque de main d’œuvre, les coûts liés à la mise aux normes du circuit

électrique…
Mme Frédérick propose de rediscuter de ce point au prochain CÉ.

● Mme Nicole Frédérick rappelle aux membres que la journée du 30 septembre est

une journée très importante dans les écoles puisque c’est la déclaration de la

clientèle. Ce sera aussi la journée du chandail orange et le marché littéraire.

● Hors-Piste : les élèves de 4e année participeront à une recherche.

19. Inscriptions aux activités parascolaires

M. Morand mentionne que le processus d’inscription aux activités ne donnait pas assez de

délais pour que les parents puissent inscrire leurs enfants. De plus, le fait que les parents

puissent inscrire leur enfant à plusieurs activités en même temps empêche d’autres parents

d’inscrire leurs enfants. Comme ce n’est pas l’école qui gère ces activités, Mme Trudelle

fera le suivi avec l’organisme responsable.

20. Autres sujets

Aucun

21. Levée de l’assemblée

L’assemblée est levée à 20 h 50.

Proposé par : Mme Paradis

Proposition : CÉ : 09/10/21

Nicole Frédérick, secrétaire

______________________________ _________________________

Nicole Frédérick Maude Baillargeon

Directrice par intérim Présidente


